## Revelan los vínculos represivos de los regímenes del Cono Sur

Un ex agente de la seguridad uruguaya denuncia además la institucionalización de la tortura en su país.—
Airadas protestas en el Congreso brasileño

(PL. UPL y ANSA)

RIO DE JANEIRO, 13 de junto.—Las reveláciones del ex agente de la seguridad uruguaya. Hugo Walter García Rivas, sobre la practica de torturas en Uruguay demostraron no sólo la vinculación entre los servicios secretos del Cono Sur, sino también de éstos con dictaduras centroamericanas.

El ex soldado de la Compañía de Contrainformaciones del Uruguay confirmo que militares de su país secuestraron una pareja de refugiados políticos urugua-yos que vivían en Porto Alegre, con la cooperación de policías brasileños, en un extenso testimonio publicado hoy por la prensa local.

García Rivas vendió por 6 mil dólares su testimonio, además de 31 fotografías, que prueban las denuncias que los refugiados políticos Lilian Celiberti Casariego y Universindo Diaz fueron secuestrados en noviembre de 1978, en una operación policial militar conjunta.

El ex agente dijo que para secuestrar a Celiberti y Días se realizaron contactos entre el coronal uruguayo Calixto de Armas y un coronel brasileño, y contiemo las denuncias que el inspector brasileño conocido como Didki Pedalada ex jugador de futbol-participo en la operación.

Para los militares uruguayos, empeñados en representar lo que ha sido calificado como una farsa institucionalizadora para engañar al pueblo, tales denuncias parecieron llegar en un momento inapropiado, aunque éstas no hacen más que reafirmar lo que es de conocimiento público.

Además de dar detalles que comprueban los vínculos de las fuerzas de seguridad de los gobiernos militares del Cono Sur americano, reveló que en "ciertos cursos de la escuela de inteligência uruguaya" fueron entrenados oficiales de El Salvador, Guatemala y Costa Rica.

En su testimonio, el ex

soldado uruguayo denunció que la Compañía de Contrainformación del Uruguay tiene medios para preparar cédulas de identidad argentinas y "en una oportunidad hicimos una cédula falsa para el propio comandante jefe del ejército, Luis Queirolo".

Según García Rivas, el ejército practica "una represión muy cruel contra quienes simplemente desean la libertad de expresión, general mente trabajadores explotados". Dijo que la tortura sistemática es practicada por la mencionada Compañía de Contrainfor mación, el Servicio de Información y Defensa y el órgano de coordinación de operaciones antisubversivas.

La denuncia con fir m 6 también la existencia de más de 6 mil detenidos políticos en Uruguay —cifra negada obstinadamente por el gobierno militar—, y de cursillos con algunos entrenadores norteamericanos para aprender técnicas de totura

## PROTESTAS EN EL PARLAMENTO BRASILENO

Una avalancha de protestas inundó hoy el Congreso brasileño después que el ex soldado uruguayo testimonió: "Es un caso de atropello de la soberanía", dijo Francisco Pinto, apoyado poi numerosos parlamentarios en su protesta por la confirmación que policías militares uruguayos, con la colaboración de policías brasileños, secuestraron en Porto Alegre, a los refugiados políticos Celiberti y Días,

Los congresistas opositores presentaron una moción en el Congreso para que el testimonio se incluya en las actas de deliberaciones y, dijeron, permitir que se haga justicia.

## OTRO SECUESTRADO

En Porto Alegre, el Movimiento de Justicia y Derechos Humanos, a través de su presidente Jair Krischke, denunció que el biofísico uruguayo Claudio Benech, 43 años, fue secuestrado en su residencia en Montevideo.

El físico es autor de diversos trabajos de investigación sobre nervios periféricos y sobre contaminación de los cuerpos por radiactividad.

La familia del científico, en Montevideo, continúa sin informaciones sobre el secuestrado.

Mientras, en Estocolmo se informó que exiliados políticos uruguayos iniciaron hoy una huelga de hambre de 48 horas en varias ciudades suecas en protesta por el régimen represivo imperante en Uruguay desde hace 7 años.

## (PL y AFP) PRESO EN ARGENTINA POR SER HERMANO DEL CHE

LA PAZ, 12 de junio.—El padre del comandante Ernesto "Che" Guevara denunció que uno de sus hijos, Juan Martín, lleva 5 años preso en Argentina por el solo hecho de ser hermano del guerrillero.

Ernesto Guevara Lynch hizo la denuncia en una entrevista publicada en el último número del semanario Aquí, cuyo enviado especial a La Habana logró dialogar con el padre del revolucionario.